

Precio de suscripción:
50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración:
Santa Clara 28.

¡EL SOCIALISMO!

Que ventajas te reporta ¡pueblo! el Socialismo? Cuéntalas. ¡Te engañan los que te prometen felicidades! Siempre serás carne de cañón. Los mismos que te animalizan, te ametrallarán. Verdad es que los socialistas de levita te lo quitaron todo, emancipándote de Dios, para privarte hasta de ese consuelo; pero por las huelgas, solo conseguirás espantar al capital y ahogarte en sangre. Ya sé, que la dinamita y el petróleo son poderosos; ¿pero las cenizas y las ruinas, mejorarán tu suerte? No es ese el camino. Te habla un obrero desengañado; un converso de ayer, que sirvió de instrumento para hacer otros su negocio: y luego..., nada. A mi me enseñaron a odiar a la religion y a los curas; hice... no quiero recordarlo, y... siempre bailé con la más fea. Despues de tanto disparar, me convencí de que solo Jesús Cristo es la verdad; que nos libró de la esclavitud pagana, dignificó a la mujer, trazó a los ricos la conducta que deben de seguir con los pobres: y despues de endulzar esta vida dá el cielo. Si hubiera otra cosa mejor la buscaría. Ya lo sabe el que me conoce. Tan extraviada anda la opinion pues solo es creída la mentira. ¡Mis queridos compañeros! Reflexionad. Escarmen-tad en cabeza agena, y mirad con preven-ción a los que solo os dan palabras y peli-gros.

(De La Verdad Católica).

LA GUERRA ANGLO-BOER

La guerra, que contra todo lo que era de esperar y de prever, comenzó y se ha mantenido hasta ahora en territorio británico, va a proseguirse en adelante en las fronteras de las repúblicas sud-africanas, y así es que los commandos de Botha, de Stein, de Delarey y Dewet, concentran sus fuerzas en el centro y Norte del Orange con propósito de resistir a la invasión de los ingleses.

Puede afirmarse por adelantado que esta resistencia ha de ser dura, ocasionando tal vez nuevos y terribles fracasos a los ejércitos de la Gran Bretaña.

Los boers han demostrado suficientemente que saben pelear y que saben vencer, aun a fuerzas doblemente numerosas; disponen de toda su artillería gruesa hábilmente librada en Paardeberg y en Bullwana, y desde luego puede asegurarse que sus nuevas líneas de defensa, perfectamente fortificadas, no han de ser inferiores a las de Maggersfontein y Colenso, de tan triste recuerdo para los ingleses.

Además los boers, tan decididos y valerosos en territorio ajeno, van a combatir ahora en su mismo territorio, van a defender su propia casa, y no costará gran trabajo deducir la posibilidad de que el ejército de Roberts juega un albur peligrosísimo en esta nueva etapa de la guerra.

Por otra parte, y aún suponiendo que el resultado final traiga consigo el triunfo de Inglaterra, ésta parece llamada a ver hundirse en la guerra actual toda su organización militar.

No hace mucho tiempo, el 12 de Febrero último, el ministro de la Guerra declaraba en la Cámara de los Comunes que aún disponía de 110,000 soldados regulares. Pocos días despues, llamado a capítulo y estrechado de cerca por algunos representantes, el marqués de Lansdowne tuvo que rectificar sus anteriores cifras, resultando que en realidad sólo dispone de 25,000 hombres, componiéndose el resto de reservistas que aún no han sido llamados, reclutas sin instrucción militar y algunos soldados procedentes de los depósitos.

En estas condiciones aún los éxitos más li-sonjeros en la guerra—si llegara a alcanzarlos—tienen que convertirse en fracasos para la Gran Bretaña.

¿Qué sucederá, pues, si en lugar de esos nuevos y fáciles triunfos con que al parecer cuentan ya los ingleses, surgiera otro Maggersfontein, otro Spyou's-Kop ú otro Colenso?

A complicar la situación de los ingleses en el Africa del Sur ha venido la revolución cada vez más acentuada en la Griqualandia británica, región de la Bechuanalandia situada al Norte del rio Orange y al Oeste del Estado libre. Algunos centenares de burghers se han trasladado allí para dirigir el movimiento; les ha sido fácil explotar hábilmente el descontento que han producido en los negros las resoluciones votadas recientemente por la Compañía diamantífera de Kimberley; resoluciones que pueden resumirse en estas palabras:

«El trabajo de los blancos nos deja algunos millones de beneficios por año; pero obligando a los negros a descender a las minas y suprimiendo el trabajo de los blancos, la economía será tan grande que nos permitirá pagar los gastos de la guerra y doblar nuestros beneficios.»

Es un verdadero retroceso a la esclavitud; los cafres lo han comprendido, especialmente los de Griqualandia, provincia próxima a los distritos diamantíferos, los cuales serán las víctimas de la cuadrilla de Rhodes, Beil, Rothschild y Chamberlain: de aquí la rebelión.

Así, pues, el general Roberts en su avance deja detrás de sí energías formidables, los negros de la Griqualandia y los afrikanders del Cabo.

En el momento en que se prepara a presentar batalla a las avanzadas federales diseminadas en el triángulo estratégico, cuyos ángulos son Ofontein, Vynburg y Bloemfontein,

su posición ventajosa, respecto a la superioridad numérica, no lo es tanto desde el punto de vista estratégico.

A sus espaldas la revolución avivada por odios implacables, y ante sí una legión de héroes, cuya bravura, excitada por el patriotismo y la desesperación, es capaz de grandes cosas: tal es actualmente la situación del generalísimo inglés.

Ha producido impresión profunda en Inglaterra una carta que la señora Schreiner, hermana del primer ministro de la colonia inglesa del Cabo, ha dirigido a Mr. Stead, editor de la *Revista de Revistas* y de la *Guerra a la guerra*, y promovedor de la agitación a favor de la paz.

Dice la señora Schreiner que el pueblo inglés no se ha enterado todavía de la situación, y que será terrible su despertar cuando se dé cuenta de que los heroicos boers y valerosos ingleses sucumben en Africa, mientras una vergonzosa pandilla de vampiros, traficantes en negocios repulsivos, esperan tranquilamente que acabe la guerra «para hundir sus garras en nuestros pechos.»

«Ojalá, añade, Inglaterra se apercibiera a tiempo de que Chamberlain está minando en los cimientos del tan sonado imperio sud-africano, que habría podido ser una federación de Estados unidos por lazos de simpatía y de afección.»

Afirma la señora Schreiner que Mr. Chamberlain está dando de puñaladas al imperio británico en el corazón.

Segun noticias de Lorenzo Marquez publicadas por los periódicos de Berlin, el Estado Mayor general boer ha resuelto dividir las tropas en dos partes que se llamarán: el ejército grande, que irá al mando de los generales Shalk-Burger, Lucas Meyer, Ben, Viljoen y Botha, y el pequeño, que operará a las órdenes de los generales Gobler (nombrado definitivamente para sustituir al heroico Kronje), Delarey, Olivier, Suymans y Dewet, todos ellos bajo el mando superior de Joubert.

El ejército grande tendrá la misión de impedir que los ejércitos de Buller ó de Roberts penetren en el Transvaal, y en el caso de que esto sucediera, defender hasta el último extremo las ciudades de Johannesburg y Pretoria.

La misión del ejército pequeño es fastidiar (esta es la verdadera palabra) a las tropas invasoras del Orange, haciéndoles espantosa guerra de guerrillas y procurando, si se puede, cortarles las comunicaciones con sus bases de abastecimiento.

Tiene asimismo el ejército pequeño la misión de establecerse sólidamente en Wynburg haciendo que Roberts, para sitiársela con cierta seguridad, deba emplear el grueso de fuerzas que forman su ejército.

Segun el plan de Joubert, ambos ejércitos federales deberán evitar, excepto en circunstancias muy favorables, batallas formales y

en campo abierto, y procurar siempre que se pueda atraer á los ingleses á sitios muy quebrados y de fácil defensa.

(Correo Catalan.)

BOLETIN RELIGIOSO

Jués 15.—san Raimundo abad y fundador y san Longinos martir.

Viérnes 16.—san Abrahan ermitaño confesor y san Julian martir.

Sábado 17.—san Patricio obispo y confesor.

Cultos.

Jués 15.—La Misa y oficio divino son de San Raimundo Abad con rito doble 2 clase, color blanco.

En la Catedral al anochecer Septenario Doloroso con sermon por el R. Dr. D. Juan Tudurí Beneficiado.

En María Auxiliadora continua el septenario en honor de San José al toque de oracion, terminando con la Bendición del Santísimo.

Viérnes 16.—La Misa y oficio divino son de la Sma. Sábana de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble mayor color encarnado.

En la Catedral por la noche sermon cuaresmal por el R. P. Ildefonso Roca S. J.

En María Auxiliadora al anochecer Rosario, plática doctrinal para los niños salesianos que les dirigirá el R. P. Atzeni y ejercicio del septenario.

Sábado 17.—La Misa y oficio divino son San Patricio obispo y confesor con rito doble, color blanco.

En San Agustin despues del Rosario Felicitacion Sabatina á Maria Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MARZO.

LA PEREGRINACION INTERNACIONAL Á PARAY-LE-MONIAL

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial para que los católicos de todos los países del mundo acudan este año en numerosas peregrinaciones á Paray-le-Monial.

RESOLUCION APOSTÓLICA.

Tomar parte en la peregrinacion universal segun nuestros medios.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a La predicacion cuaresmal.
- 2.^a Las necesidades especiales de Menorca.
- 3.^a Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santa Patronos del Apostolado en el mes de Marzo de 1900, y dias en que los celadores y celadoras con las condiciones ordinarias, pueden ganar indulgencia plenaria, por los difuntos.

- Dia 9, santa Francisca Romana.
- » 19, san José Esposo de la V. M.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de tres asociados y tres asociadas que fallecieron durante el mes de Febrero.

A. M. D. G.

Gacetilla.

En la Catedral.—Insiguiendo el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, el hermoso plan que describió en el primer sermón de la presente Cuaresma, durante la cual se propone hablar del conocimiento de Nuestro Divino Redentor Cristo Jesús, y despues de haber explicado magistralmente en la primera Dominica de Cuaresma, el constitutivo esencial de Jesucristo, esto es, su Divina Persona, en el pasado domingo, presen-

tó á nuestra consideración la Doctrina divina de este celestial Maestro, que vino á este mundo para enseñarnos el camino del cielo. En una eruditísima escursión en el terreno histórico, presentó S. E. I. un cuadro acabadísimo del estado del pueblo israelítico, que formaba el auditorio de Jesucristo, cuyas palabras augustísimas, venían á ser una reprensión severa de la hipocresía ferisáica, una condenación explícita de los errores de los ricos saduceos y una amonestación y llamamiento amorosos, para el pueblo judío religioso y fiel, á quien el Salvador enseñó á esperar, no en una restauración temporal del cetro y trono de Israel, sino en el advenimiento del Reino de Dios; y este reino de Dios, que acá bajo es la Iglesia fundada por Jesucristo, y allá arriba es la Iglesia triunfante de los cielos, fué la síntesis, el objetivo de todas las enseñanzas y predicaciones del Salvador, el cual acomodándose á las circunstancias y necesidades de su auditorio, les enseñaba verdades altísimas, bajo las sencillas formas de típicas y características parábolas.

La concurrencia escuchó con atención é interés, la palabra autorizada de su Pastor, quien de tal modo cautiva la atención de sus oyentes, que en toda verdad se puede decir los tiene pendientes de sus labios.

Ejercicios espirituales.—Ayer por la mañana se dió comienzo en la iglesia del Sagrado Corazon á una tanda de ejercicios espirituales, para las Hijas de María, que dirige el Rdo. P. Ildefonso Roca, S. J.

En honor de San José.—Ante regular concurrencia de fieles se practica por las noches en la parroquia de San Francisco el mes de Marzo, dedicado al Patriarca San José. Y en la iglesia de María Auxiliadora continua el Septenario en honor del glorioso Santo.

Velada.—Se está preparando una velada literario musical que debe celebrarse en el Circulo Católico el dia de la fiesta del Patriarca San José.

Del campo.—Merced á las benéficas aguas caídas la última semana en este término, nuestros campos, que se ven al propio tiempo favorecidos por el sol, presentan buen aspecto, creciendo y desarrollándose los sembrados, y de un modo particular los pastos, á pesar de lo mal parado que habia quedado todo á causa de los fuertes vendabales que este año han reinado.

Del Extranjero.—Segun cartas particulares recibidas de Buenos Aires sabemos que á causa del sofocante calor que en aquel país reina mueren diariamente muchas personas de asfixia.

Abuso.—Llamamós la atención de la Autoridad, en vista de lo que sucede en los caminos vecinales, particularmente en el que conduce al barranco denominado de *Algendar*; pues, además de andar vagando libremente toda clase de ganado, en muchos puntos las ramas que penden de las paredes de los cercados, por la estrechura

del camino, dificulta el paso de los carruajes, de tal modo, que este se ha de verificar con mucho cuidado para evitar el roce de las indicadas paredes que podria ocasionar serios desperfectos. Seria de desear que se aplicara el consiguiente correctivo á los infractores, á fin de ver si se consigue de una vez, el cortar de raíz tales abusos.

Extrema-Unción.—En la tarde del pasado domingo, se administró el sacramento de la Extrema-Unción á la Rda. M. Priora del convento de Religiosas Hijas de nuestra Señora (Enseñanza) de esta ciudad. La recomendamos encarecidamente á las oraciones de nuestros lectores, á fin de que el Señor se digne asistir á tan virtuosa Religiosa en su penosa y aguda enfermedad.

En el Circulo Católico.—En dicho centro se verificó el domingo por la noche la cuarta conferencia familiar, de la que estuvo encargado D. Angel Ruiz y Pablo, versando su trabajo sobre el socialismo, extendiéndose en oportunísimas consideraciones, patentizándose una vez más lo erróneo de dicho sistema. En otras conferencias continuará el Sr. Ruiz explanando asunto de tanto interés.

El joven D. José Tudurí con buena entonacion leyó despues una chistosa composicion en verso titulada *La isla de Jauja* que agradó sobremanera á la escogida concurrencia.

Tributáronse merecidos aplausos á dichos señores, que se esforzaron en entretener agradablemente á los que allí se habian reunido.

Para los pobres.—La Pia Union de San Antonio de Pádua repartió ayer 88 panes entre los pobres de esta poblacion.

Misa de comunión.—Despues de terminadas las Conferencias que el M. I. Sr. Arcediano y el Rdo. P. Roca de la Compañía de Jesús han dado por espacio de ocho dias á los jóvenes congregantes de San Luis, estos en número de 150 recibieron el domingo último la santa comunión en la misa que celebró al efecto en la Iglesia de San Agustin el M. I. Lic. Sr. D. Roque Coll Maestrescuela, cuya misa fué aplicada por el alma del difunto Protector de esta Congregacion de San Luis D. Francisco Píris q. e. p. d.

Menorca

Mahon.—A instancias del Sr. Regente del Carmen, Director del gremio de pescadores, iniciaron estos una colecta á favor de los naufragos del laúd «Volador» recaudando 52'75 pesetas ¡Bien por los caritativos pescadores, que, á pesar del estado precario en que se hallan, no son indiferentes al infortunio de las pobres familias de sus hermanos!

«El Gran de arena» y el «Bien Público» publican una suscripción abierta á favor de los

Telegramas.

misinos, que hasta el presente alcanza la cantidad de 274'00 pesetas.

—El Ayuntamiento ha acordado en sesión ordinaria, solicitar la autorización del gobierno, para arrendar el impuesto, de consumos por el tiempo de un trienio.

—Telegrafian de Palma, que el Sr. Gobernador ha interesado al gobierno en favor de la amplia descentralización administrativa de las Baleares.

—El domingo 4 del actual, el R. P. Uríos, es dignó dirigir la palabra á las Conferencias de señoras y caballeros, que estuvieron notablemente concurridas. En el último trimestre, los socorros que se han distribuido importan más de 1000'00 pesetas!..

—La junta gestora para recaudar limosnas á favor de los infelices naufragos del laúd «Volador», se constituyó en la Comandancia de Marina. Se pondrá de acuerdo dicha junta con la que actúa en Ciudadela bajo la presidencia del Excmo. Sr. Obispo.

—El descenso de temperatura observado en estos pasados días, ha sido verdaderamente anormal; el día 4, máxima 9,2 mínima 4,8; el día 5, máxima 4,1 mínima 0'5 el día 6 máxima 7,7 mínima 0'5. Ciertamente que la baja ha sido extraordinaria.

—El día 8 del actual, bajo la presidencia del Rdo. P. Uríos, se reunió la junta de Patronato de la Congregación de S. Estanislao, para proceder á la division del personal, pasando los jovencitos mayores á formar parte de la Congregación de San Luis, y quedando los restantes en las filas de San Estanislao.

—El día diez del que rige, tuvo lugar la subasta de los nuevos correos de Menorca, que fué declarada desierta por falta de licitadores.

Alayor.—Gracias al Señor, ya se puede dar por terminada la epidemia del «dengue» que casi un mes ha sentado sus reales en esta villa.

Mallorca

Palma.—El Ayuntamiento acordó dirigir una instancia al gobierno, á fin de conseguir el libre cultivo del tabaco en la isla.

—Un albañil que estaba trabajando en un piso de la plaza del mercado, le cayó una polea sobre la cabeza produciéndole una grave herida. Fué auxiliado por el señor Médico municipal.

Petra.—Tan copiosas han sido las nevadas de estos pasados días, que en poco tiempo alcanzó algunos centímetros de espesor; los árboles inclinaron notoriamente sus ramas. Los payeses opinan, que la pérdida de la cosecha de habas y almendras será casi total. En Sineu alcanzó la nevada, una capa de veinte centímetros de espesor.

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS.

La Perla Artística, de Valencia, ha publicado su cuaderno 109 que consta de numerosos dibujos y de una plana de color. Este último cuaderno en nada desdice de los publicados anteriormente, por lo que no dudamos en recomendar nuevamente tan interesante Revista, sobremanera útil para la confección de bordados y labores análogos.

Madrid 5.—Se rechaza el rumor comunicado al Sr. Silvela de que Inglaterra reclamó las islas Canarias como indemnización por haber cedido España á Alemania las Carolinas y Marianas.

Madrid 8.—Londres.—Ha causado impresión en esta capital la noticia de que la sublevación de la Colonia del Cabo se extiende amenazadora.

Siguen las escaramuzas entre los ejércitos beligerantes.

Madrid 8.—Londres.—Un telegrama oficial del generalísimo lord Roberts anuncia que ha derrotado completamente á los boers en Osfontein.

Los boers se hallan en plena retirada.

Lord Roberts dice también que á pesar de ser el terreno muy accidentado, ha causado muchas bajas á los boers.

Los ingleses han tenido 50 muertos y heridos.

Madrid 8.—Londres.—La Reina Victoria irá el próximo Abril á Irlanda.

Telegrafian de Washington que el senador Mr. Masson ha insistido en decir que mas de 9.570 americanos simpatizan con los boers.

Madrid 8.—De Buenos-Aires llegan noticias poco satisfactorias acerca de la salud pública.

Se están registrando en dicha capital numerosos casos sospechosos de peste bubónica.

Las autoridades están adoptando toda clase de medidas sanitarias.

Madrid 8.—Se ha recibido un parte oficial de Mr. Roberts fechado ayer en Osfontein, comunicando que ha realizado una operación coronada por el éxito.

Dice que el enemigo fué batido en su retirada, habiendo ocupado una fuerte posición.

«Atacar á los boers de frente—dice—hubiéramos costado grandes pérdidas, y se operó un extenso movimiento envolvente por una división de caballería.»

Añade que el terreno era muy accidentado. La caballería y artillería están muy fatigadas.

El general Frech anuncia que las columnas volantes causaron numerosas pérdidas á los boers. Las bajas de los ingleses fueron 50, entre ellas un teniente muerto y dos tenientes heridos de gravedad.

Mandaban las fuerzas boers los generales Dewet y Delarey.

Otro despacho de los boers dice que se retiraron sus fuerzas porque convenia á su plan.

Madrid 8.—Londres.—Noticias de Dordrecht dicen que una columna inglesa ocupó la posición abandonada por los boers, á los que hizo ocho prisioneros.

Los ingleses lograron apoderarse de algunos documentos que demuestran que los colonos holandeses están comprometidos en la causa que defienden los boers.

Madrid 8.—El Sr. Bergamín ha presentado en el Congreso la prueba documental contra la Compañía arrendataria de las cerrillas.

La sisa asciende á cinco millones líquidos. Esto ha causado grande indignación entre los diputados.

Se recindará el contrato y se aplicará á la Compañía el código penal.

Madrid 8.—En Paris ha sido destruido por un incendio el *Teatro Francés*.

Ha perecido una actriz que se disponia para trabajar en la función de la tarde y dos bomberos que acudieron á salvarla.

Madrid 8.—En Bilbao la Compañía naviera Aznar Sota anuncia la venta de su flota que se compone de 24 hermosos buques.

Berlín.—El duque de Veraguas y demás acompañantes han marchado á Brunsvich.

Se desmiente que el gobierno inglés trate de aumentar los gravámenes de entrada sobre los vinos españoles.

Madrid 8.—A consecuencia de haber ocurrido algunos casos sospechosos en Alejandría, el Consejo de Sanidad ha impuesto 10 días de cuarentena á las procedencias de dicho puerto y del de Aden.

Madrid 8.—En la Cámara de los Comunes ha sido aprobado por gran mayoría de votos un proyecto de empréstito de 35 millones de libras esterlinas para las atenciones de la guerra.

Continúa en el Estado libre de Orange la concentración de fuerzas boers.

El campamento que tiene sobre Osfontein constituye un verdadero campo atrincherado, fuerte en la actualidad de 7.000 hombres.

Todo hace creer que las fuerzas del generalísimo Roberts encontrarán allí viva y tenaz resistencia.

Madrid 9.—Londres.—En Bloenfontein se ha celebrado una entrevista entre Kruger y Stein.

Al salir de la conferencia fueron ovacionados ambos presidentes.

Kruger arengó á la muchedumbre, diciendo que confiáran en Dios, que les libertará, terminando felizmente las duras pruebas por que pasan.

Madrid 9.—Circula una noticia que, aunque es de origen particular, ha producido en Londres gran sensación en medio de la alegre exaltación de los ánimos motivada por la rendición de Kronje y liberación de Ladysmith.

Háblase de haber caído prisionero de los boers la columna del general French.

No se dan pormenores.

En el *War-Office* no se confirma ni se niega la exactitud de esta noticia, y esto hace que reine vivísima ansiedad.

Madrid 9.—La visita que el presidente del Transvaal, Mr. Krüger, hizo al de Orange, Mr. Stoyne, ha producido inmenso entusiasmo en Bloenfontein.

Ambos presidentes han sido ovacionados con delirio.

Todo el pueblo salió á vitorearlos.

Mr. Krüger, en vista de tan entusiasta demostración, dirigió la palabra á la multitud.

«Dios quiere someternos—dijo—á prueba duras, pero que tendrán términos felices. Si la nación permanece fiel y tiene puesta la fe en Dios, mejorará la situación. El Dios que nos libertó en tiempos antiguos volverá á libertarnos ahora.»

Las palabras de Krüger acentuaron los entusiasmos del pueblo.

Madrid 9.—Un telegrama de San Petersburgo da cuenta de un incendio ocurrido en el edificio donde se hallan establecidas las oficinas del Estado Mayor del ejército.

El fuego ha destruido gran parte de la biblioteca y muchas obras de gran valor.

Madrid 9.—Según telegrafian de Pretoria reina extraordinario entusiasmo para continuar la guerra. Ella obedece gran parte á la derrota sufrida el domingo último por los ingleses en Dordrecht, en la cual tuvieron estas grandes pérdidas. Los boers tuvieron tan sólo 3 muertos y 5 heridos.

Los generales boers celebraron un consejo en Glencoe para designar los mandos respectivos en la campaña.

Madrid 9.—El Ilmo. Sr. Obispo de Madrid se halla enfermo de cuidado á consecuencia de una pertinaz fiebre intensa y anemia.

Madrid 9.—Mañana publicará el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» una circular concediendo licencias trimestrales á los individuos de infantería, artillería é ingenieros de la Península en compensación del exceso de fuerzas que han tenido los cuerpos.

Dicha licencia comprenderá aproximadamente á 3,000 hombres.

Madrid 9.—Telegrafían de Pretoria que una columna volante inglesa procedente de la Zululandia penetró en territorio del Transvaal siendo rechazada por los boers en Melucoht.

Madrid 10.—Londres.—El presidente Krüger abriga la creencia de que se hará la paz el próximo Abril mediante un arbitraje ó una intervención.

No se ha recibido ninguna noticia de nuevas operaciones.

Madrid 10.—El generalísimo inglés lord Roberts telegrafía confirmando que las tropas de su mando han ocupado las ciudades y posiciones de Nowalsfort y Burguerdof después de haber desalojado de ellas á los boers que la defendían, añadiendo que el general boer Delarey está resuelto á continuar la lucha.

VARIEDADES.

GRACIOSÍSIMO.

Era en 1847; el hijo del rey se trasladaba á Argelia á suceder el ilustre mariscal Bugeaud en el gobierno general de la colonia. Las autoridades marselesas habíanse retirado del muelle, permaneciendo solo el señor Obispo, que había llegado un poco tarde, alargando su visita por esperar el vapor-correo que había de llevar al príncipe.

Este, después de los cumplidos de costumbre, estaba impaciente; la conversación iba languideciendo, cuando de pronto, volviéndose hacia el Obispo, le dice:

Monseñor; vos que tenéis tanto talento, ¿me sabréis decir cual es, en vuestro concepto el milagro más grande del Antiguo Testamento?

El Obispo, sorprendido, miró al príncipe; pero éste había tomado un aspecto muy serio, muy grave. Difícil era contestar á una pregunta hecha tan de improviso, y el Obispo parecía recapitar en su memoria... Sonrisas, chanzonetas, murmullos entre los oficiales del Estado Mayor que seguían al príncipe, cuando un coronel muy grueso, coloradote y encendido aún por los vapores de la gran comida que acababa de hacer en la mesa de su alteza, se adelanta á decir con aire de burla y retorciéndose el mostacho:

Caramba; el milagro más grande fué el de San Elias, que fué arrebatado al cielo en un carro de fuego y sin quemarse los pantalones.

Os engaños, señor coronel, repuso vivamente el prelado; el milagro más grande fué el de la Burra de Balaam, que tomó la palabra sin que nadie le preguntara.

Explosión de carcajadas; el coronel, avergonzado, se tira á un rincón.

Monseñor, le dijo el príncipe inclinán-

dose; dispensadme, pero vuestra victoria ha sido completa.

ANUNCIOS

DON GABRIEL SAURA REVEL, JUEZ municipal de la ciudad de Ciudadela partido judicial de Mahon provincia de las Baleares.

Por el presente edicto se saca á una segunda subasta y remate por término de diez dias una casa sita en esta ciudad calle Arguibau número doce que mide aproximadamente seis metros de ancho por nueve metros ochenta centímetros de fondo, lindante por la derecha entrando con la calle Nueve de Julio, por la izquierda con casa de Don Juan Torres y por la espalda con casa de Don Guillermo Moll, pertenece al ejecutado Don José Mas Comellas, por haberla edificado sobre un solar que adquirió de Don Guillermo Moll Mercadal, mediante escritura publica.

La descrita finca ha sido embargada en el expediente juicio verbal instado por D.^a Juana Sastre Casasnovas contra Don José Mas Comellas para con su producto hacer pago á aquella de la cantidad de ciento veinte pesetas importe de dos anualidades vencidas de los intereses á razón del seis por ciento anual de dos préstamos de quinientas pesetas que acredita por ser heredera ab intestato de su padre Don Esteban Santiago Sastre Tremol y éste á la vez heredero ab intestato de un hermano Don Juan Bautista Sastre Tremol que fue quien las prestó al demandado segun consta en escrituras públicas; con mas las costas y gastos causados y á causar hasta su efectivo pago, entendiéndose que dicha subasta es bajo el tipo de mil seiscientos ochenta y siete pesetas cincuenta céntimos que resulta despues de rebajado el veinte y cinco por ciento al de dos mil docientas cincuenta pesetas que sirvió para la subasta anterior.

Dicha subasta se verificará bajo las condiciones siguientes:

1.^a Los títulos de la propiedad del referido inmueble estarán de manifiesto en la Secretaría de este Juzgado municipal á fin de que puedan examinarlos los que deseen tomar parte en dicha subasta sin que tengan derecho á exigir otros.

2.^a Para tomar parte en la subasta los licitadores deberán consignar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento efectivo del tipo del avaluo, sin cuyo requisito no serán admitidos; devolviéndose dicha consignación á sus respectivos dueños acto continuo del remate excepto la que corresponda al mejor postor que se conservará en depósito como garantía del cumplimiento de su obligación, y en su caso como parte del precio de la venta.

3.^a No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del expresado tipo.

4.^a Serán de cargo del comprador todos los gastos á que diera lugar la subasta y remate todas las costas que se causen á instancia del rematante y los gastos de escritura pública incluso su matriz hasta la inscripción en el Registro de la propiedad.

En su consecuencia quien quiera tomar parte en la subasta acuda á los estrados del Juzgado el dia veinte de Marzo próximo á las once de su mañana, señalado para el remate que sera adjudicada al que ofrezca mejor postura siendo legal.

Dado en Ciudadela á veinte y ocho de Febrero de mil novecientos.—Gabriel Saura.—Ante mi Damian Pizá, Secretario.

Subasta pública

El dia 17 de Marzo se venderá mediante subasta pública una porción de terreno de 67 áreas 17 centiáreas situada en este termino al camino de Santandria.

El pliego de condiciones obra en poder del notario D. Antonio Anglada, en cuyo despacho se verificará el acto á las 11 de la mañana.

NUEVO CURSO

DE

Meditaciones Sacerdotales

Ó SEA

El Sacerdote santificado

mediante la práctica de la oracion

POR

EL R. P. CHAIGNON S. J.

Traducción hecha de la décima tercera edición francesa

PRIMER TOMO EN CUARTO

Precios: 1 ejemplar en rústica 3'25; y encuadernado en tela con pasta flexible y corte encarnado 3'75. Al que tome diez ejemplares se le regalará uno. Al que tome cincuenta se le regalarán ocho. Y al que tome cien se le regalarán veinte.

Dirijanse los pedidos al Sr. Administrador de la librería salesiana, Santísima Trinidad, Sevilla.

En la imprenta de este periódico los hay encuadernados en rústica.

Recojed sellos usados de correo

nacionales y extranjeros, hasta los más ordinarios para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos rosarios y especialmente Rosarios de los Padres Crucíferos y medallas de San Antonio de Pádua serán enviados como recompensa. Pedir informes ó enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Balaón, PORT BOU, (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios y certificados.

D. ANTONIO CODINA BATIONE

cirujano dentista, estará en Ciudadela los dias 1.^o y 2 de cada mes.

Plaza Nueva núm. 12